



ACADÉMIE DE CLERMONT-FERRAND

Liberté
Égalité
Fraternité

Directeur de cabinet

Rectorat
Directeur de Cabinet
Jérôme VIAL
Tél : 04 73 99 30 12
Mél : ce.cabinet@ac-clermont.fr

Clermont-Ferrand, le 27 mai 2024

3 avenue Vercingétorix
63033 Clermont-Ferrand Cedex 1

Messieurs les secrétaires académiques,
Monsieur le secrétaire académique adjoint,

Par courrier en date du 10 avril 2024, vous attirez mon attention sur le courriel que monsieur le CT-EVS a fait parvenir aux chefs d'établissement concernant les modalités de partage au sein des équipes de vie scolaire des éléments de la formation académique *Valeurs de la République* ; vous rappelez en particulier que les CPE ne sont pas des « chefs de service ».

Le respect des Valeurs de la République au sein des établissements est un enjeu crucial dont nous pouvons partager le caractère impérieux, tant pour la sérénité du climat scolaire que pour la construction des citoyens de demain.

Cet enjeu majeur pour notre école et pour la société tout entière demeure une priorité du ministère de l'éducation nationale et de la jeunesse ; il implique un accompagnement de l'ensemble des personnels des établissements scolaires afin d'aider chacune et chacun à mieux appréhender les situations d'atteinte aux Valeurs de la République auxquelles il ou elle peut être confronté.

Le plan national de formation se décline au sein des académies sous le pilotage des Équipes Académiques Valeurs de la République (EAVR).

En ce qui concerne les CPE qui font partie des personnels formés par notre EAVR, il ne s'agit pas de leur demander de devenir à leur tour des formateurs *Valeurs de la République*, mais bien d'animer l'équipe de vie scolaire avec la préoccupation d'asseoir, consolider, améliorer les postures professionnelles des assistantes et assistants d'éducation en la matière.

Il est précisé en ce sens que, selon le besoin, une formation de l'équipe de vie scolaire peut être mise en place en établissement avec l'appui de l'EAVR.

J'ajoute que les « retours du terrain » attestent que l'ensemble des personnels formés ont été, très majoritairement, satisfaits des interventions dont ils ont bénéficié.

Les services du rectorat restent pleinement mobilisés pour accompagner les établissements scolaires de l'académie dans la construction d'un espace respectueux des valeurs de la République.

Je vous prie de croire, messieurs les secrétaires académiques, monsieur le secrétaire académique adjoint, en l'assurance de ma considération distinguée.

Tu s bien à vous,

Le recteur de l'académie

Karim BENMILOUD